

Colaboración.

LIMITES.

(CARTA PRIMERA)

Guayaquil, 6 de Noviembre de 1893.

Sr. Director de "Los Andes".

Presente.

Estimado amigo mio.

En el número correspondiente al Sábado 4, de tu apreciable diario, he leído la invitación que te sirve de haceme, para que emita yo mi opinión en el asunto de límites de nuestra patria con el Perú, que actualmente ha vuelto al debate, ya que,—me dices,—me manifiesto contrario al Tratado Herrera—García y al arbitraje.

Como quiera que el carácter de mis estudios ha sido, como todo el mundo sabe, muy distinto, podía excusarme; pero no quiero hacerlo, para manifestar una vez por todas, a quienes lo duden, que los partidos en disputa pueden aprovecharse de su alijamiento forzoso del poder, para ilustrarse; cosa que pasó en Colombia con el partido conservador, y que está pasando actualmente en el Ecuador con el partido radical, al cual, repólo una vez más, me honro en pertenecer, así se encuentre ese partido, como por mala ventura suya se encuentra, sin cohesión y sin dirección de ninguna clase.

Soy, es verdad, el último soldado de mi partido; y así mismo, todo el tiempo a un trabajo supugir á mis conocimientos, apenas tengo espacio, para conversar con los libros, que han sido siempre mis mejores amigos; pero ensayar mis fuerzas, tratarse de dar mi opinión franca respecto del asunto en discusión; y si me equivoco, pido que, por lo menos, se crea en la buena fe con que me prometo proceder.

Más, antes de entrar de lleno en la cuestión, permítaseme un paréntesis necesario.

Abramos las páginas de la historia universal; recorramos esa inmensa galería de brillantes cuadros y sobrias estatuas; estudiemos, maravillémonos, pensemos. Pensar es vivir.

Atranca el cerebro el pensamiento, esa águila ó ese cuervo, según se llame Victor Hugo ó De Maistre, que le calienta en el nido de plumas ó de estériles, y dárden con el vacío, con el estéril, con la locura, con el idiotismo.

Abramos la Historia.

En sus anales canta toda la gloria y gime toda la pequeñez de la humani dad.

Dios es la primera idea que se fija en la mente y conduce al hombre, en alas de la imaginación al perdido Edén de la leyenda; al Ararat, cubierto por las aguas de la espantosa inundación universal; al Sinaí que brota rayos y en cuya cima escribe Moisés el decreto de la curatura, en láminas de piedra, para que al tiempo en las revoluciones puedan borrarse sus leyes de moral de la conciencia; al Tabor, donde Jesús se transfiguró y se ilumina, como toda idea nueva; al Calvario, donde se sella con sangre la redención de la especie humana, que desdaza los ídolos poéticos de las viejas teologías, para adorar al Dios desconocido de Platón, convertido bien pronto en el Dios misericordioso del Cristianismo; á los cirios ensangrentados de la Roma imperial, donde la nueva religión se fortalece en el martirio; y por último á los campos de batalla de la Edad Media, á los castillos feudales, al renacimiento del derecho, á las solitarias aguas del océano, por donde un noble navegante busca un mundo, y dárden con el loco de oro de la fe que concibe, más feliz que Jasón, dormido entre las algas de sus mares, el oro de sus rios, las perlas de sus costas, las flores de sus cármenes y los árboles seculares de sus selvas encantadas.

Abramos, abramos la Historia.

Personajes y acontecimientos se aglomeran á nuestra vista; el salvaje armado con el hacha primitiva; el soldado de Attila, el bandido de Rómul, el compañero de Leonidas, el par de Carlo Magno, el justador de los Juicios de Dios, el trovador de los juegos florales, el señor de borca y cuchillo, el sirvo, las reinas diólatas, las doncellas inspiradas, los monjes fanáticos, los paladines de las Cruzadas, los héroes de la audaz e incalculable, los guerreros cubiertos de hierro, los pueblos con hambre, las cortes de trompistas, y las guerras, las guerras, como última expresión del derecho de la fuerza.

¿Y luego? Luego una Filosofía

nueva, que cambia la faz de los imperios, que escribe el libro la legislación mosaica, con la sangre de los reyes de derecho divino, y que convierte al súbdito en ciudadano y al pueblo en soberano de sus destinos.

¿Que á dónde voy á parar? Dejanse proseguir, amigo mio, y ya lo verás.

Era necesaria esa introducción para que viniéramos á detenernos, también por breves momentos, en la época de la conquista del Mundo de Colón.

No soy yo de los quienes acusan y anatematizan á Quesada, á Alvarado, á Cortés, á Solís, á Ponce y á Pizarro. Al contrario!

Préceme la obra ejecutada, por esos hombres de voluntad inquebrantable y de valer á toda prueba, obra sobrenatural, obra de titanes, ante la que nada valen las proezas y las aventuras de las heroínas y los caballeros de Ariosto.

América era un mundo virgen, desconocido, por el mundo de los acortados, por la lucha; con nociones apenas de civilización, en las que privaban absurdas ideas y en las que se adoraba en los templos á la Naturaleza en sus obras. Porque el panteísmo no es una idea racional; fué la primera idea racional de los hombres, y esa idea ha sobrevivido, á pesar de las conquistas de la ciencia, y de la fe de todas las religiones positivas.

Los conquistadores todo lo echaron por tierra: desde el gobierno hasta la religión de los indios. Y para destruir cuanto existía, para vencer á millares de millares de enemigos, luchaban casi siempre en la enorme desproporción de una contra veinte, ó veinte contra mil. Y siempre vencían! Karamambé con su ejército con Cortés en la *Noche Triste*, y eso á virtud de una sorpresa, logrando los indios conseguir parciales victorias, que luego pagaban con su sangre, vertida á torrentes en nuevos combates ó en espantosos suplicios.

Maravillosa labor del valor y la audacia, de unos hombres para quienes seguir el laberinto de Constantino era ganar el Cielo, aun cometiéndole horrosas depredaciones y crímenes inauditos.

Soñe las ruinas de aquellos gran des imperios comenzaron á levantarse nuevas ciudades, otros reinos; y España nos envió cuanto podía enviar: sus monejes, sus solitarios, su idolo, sus pocos hombres de ciencia y sus pocos aventureros.

La ignorancia de sus Reyes, la ambición de los conquistadores, lo inmenso del territorio conquistado, fueron parte principalísima, para que las divisiones y límites de los virreinos, presencias y capitanías generales, se marcaran caprichosamente, y se alzaran á cada rato.

Demostrear esto que dejo dicho, será mi empeño en mi segunda carta, que te enviaré el Miércoles, dejando la tercera, en la que ya creo que podré entrar de lleno en el asunto de los límites del Ecuador y el Perú, para el Sábado. Digo, si como públicamente me has ofrecido, ó prestas hospitalidad á mis escritos en las columnas de "Los Andes".

Entre tanto, me aprovecho de la oportunidad para aserirme más afectuoso y antiguo amigo y S. S.

N. A. GONZÁLEZ

Exterior.

PERÚ.

TACNA.

Fenómeno.—Uno bastante curioso se exhibe en la casa de doña Encarnación Galindo.

Consiste en un elefante dado á luz por una chancha.

El nacimiento, de este fenómeno, tuvo lugar el Sábado 7 del presente.

La chancha tuvo ocho chanchitos y un elefante á los que refetimos, los parvos están vivos, el último nació muerto.

La trompa naciendo sobre la boca, los colmillos, las patas, la cola todo indica un perfecto elefante.

Hemos oido decir que varias personas han querido comprar el fenómeno, pero que la dueña no quiere venderlo. ("Voz del Sur" del 10)

ARQUÍPA.

Fenómeno.—I cemos en "La Bolsa" de Arequipa:

"Ha llegado á esta ciudad un indio nativo indígena, digno de llamar la atención, encontrado en la estancia de Yanahuas perteneciente á la provincia de Huancabamba, de 107 años de edad. Mide 90 centímetros de estatura y conserva todo sus facultades."

Deposito de Vinos Chilenos FOR MAYOR Y MENOR. Calle del "Nueve de Octubre," número 18. —A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos hilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Table with 2 columns: Wine type and Price. Includes Blanco dulce, Id. seco, Moscatel blanco, etc.

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas

Gran ventaja.

Alis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Fel rero 16 de 1893

REPUBLICA ARGENTINA.

TELÉGRAFO TRASANDINO.

ÚLTIMAS NOTICIAS DEL BRASIL.

(Servicio especial del "Mercurio".)

Buenos Aires Octubre 17 de 1893. (A las 11.20 p. m.)

Se confirma la noticia de haber sido echado á bique, por los disparos del fuerte Santa Cruz, el vapor Urano, que pertenecía á los revolucionarios. De los naufragos de dicha nave, diez y siete fueron tomados prisioneros por las tropas de Peixoto, y declararon que se encontraban á bordo de la escuadra los principales Jefes de la rebelión.

En el combate entre las baterías que obedecen á Peixoto y el fuerte Villagagnon, cayeron en éste más de cuarenta proyectiles, ocasionando muchos muertos y heridos.

Ha causado extrañeza que los buques de la escuadra no hubiesen contestado los tiros de las baterías, y que el Aquilón no auxiliase al Urano cuando éste pretendió salir del puerto y arribado á balazos pedía auxilio.

La escuadra que organiza Peixoto se compondrá de un acorazado, dos cruceros y varios torpederos adquiridos, según se dice, en Europa y Estados Unidos. A estas ves se agregaron los acorazados Bahia, São de Setembro y Riachuelo, y cruceros Uruguaya, Paranámba y Primero de Mayo.

Han salido ya las dotaciones completas para los buques que se han adquirido últimamente.

El acorazado São de Setembro fué recuperado por el gobierno de Peixoto, y consiguió sacarlo del sitio en que estaba varado en Playa Grande, y puesto al abrigo de las baterías del arsenal. Este buque no tiene máquin.

El acorazado Bahia tiene roto el timón.

Aquí es opinión general que la revolución brasileña pierde terreno y que el Gobierno de Peixoto se robustece.

ESPAÑA Y MARRUECOS.

Madrid, 11 de Octubre.—El Gobierno ha ordenado al general Chinchilla que salga para Melilla á tomar el mando de las fuerzas españolas de artillería é ingenieros allí establecidas. Se ha resuelto que los fuertes que España construya en lo sucesivo estén situados en las afueras de Gerubeu, en las avanzadas de las líneas españolas. La mayor parte de los periódicos censuran al gobierno y al general Margallo por su vacilación en enviar una expedición que castigue á 1 moros.

Paris, 11 de Octubre.—Dice un despacho de Tanger que el gobierno de España ha retirado sus regados militares de la corte del Sultán.

Los periódicos de Francia quieren ver en el ataque de los riflenos á la plaza de Melilla la mano de la "astuta y pífida" Inglaterra, desoosa, según ellos, de que España, por medio de una intervención activa, provoque la salida de Marruecos para aquella salir ganando en detrimento de Francia.

El "Figaro" que es el que más se extrema en los ataques, se ha hecho eco de rumores más ó menos novelescos para demostrar la grande actividad de Inglaterra en los asuntos de Marruecos. El diario parisiense afirma que el Embajador británico en Madrid, Sir Henry Drummond Wolff tiene instrucciones para que excite á España á fin de que ésta envíe á Marruecos un cuerpo expedicionario en

Table with 2 columns: Wine type and Price. Includes Añejo blanco, Panquehue burdos, Tinto dulce, Moscatel tinto extra.

toda forma, esperando que cuando el Sultán se vea muy apurado pedirá auxilio á Inglaterra, con lo cual se le abrirá el camino para el establecimiento de un protectorado sobre Marruecos. El "Figaro" va más allá y asegura que el día 20 de actual salieron de Gibraltar para Tanger, en el cañero "Bramble" 44 tomar participación en los asuntos de Marruecos, el Secretario de Hacienda del Departamento de la Guerra Mr. William Woodall, y un cierto lord del almirantazgo. Estos rumores sorprendentes, aun cuando sólo tienen la fé de la palabra del "Figaro", son acogidos con credulidad en Paris.

Por su parte "La République Française" excita á España para que castigue á los moros como merecen sin dudar intimidar por Inglaterra como Portugal.

Madrid, 12 de Octubre.—Aunque la Reina Doña Cristina está privada de la cooperación activa del señor Sargasta desde que éste se fracturó un tobillo, esto no ha impedido que demostre la mayor actividad y energía en el asunto de Melilla. La Reina ansía que sin perder tiempo se castigue á los agresores de la guarnición de Melilla, y en el Consejo de ministros que se celebró hoy injo su presidencia, dió su aprobación inequívoca á la proposición de que se autorice á los ministros de la Guerra y Marina para que tomen cuantas medidas se crean necesarias al objeto indicado.

Entre estas disposiciones figura la compra de fusiles Mauser para la infantería de Marina.

El general Margallo ha teleografiado desde Melilla al gobierno manifestándole que el Scheik el Arbi ha pedido una suspensión de hostilidades en tanto no llegen moros de ref y restablecer el orden y castigar á los agresores. El Sheikh hace notar que los árabes están tranquilos y muchos de ellos han vuelto á sus casas.

Pero el gobierno, resuelto á sostener el prestigio de España, ha ordenado que el general Chinchilla, jefe del segundo cuerpo del ejército (Andalucía), salga para Melilla con zapadores, ingenieros y artillería, á disponer aquí fuertes han de construirse en los montes Gurubu fuera de las líneas españolas. Esta disposición dará probablemente por resultado empeñadas hostilidades que harán necesario el envío á Marruecos de grandes refuerzos y entraránan crecidos gastos.

Con las fuerzas que actualmente tiene á su disposición—ó sean 2,500 hombres y la artillería—el general Margallo cree que puede sostener á Melilla; pero si ha de ocupar las alturas de Gurubu el fuerte Guo Ariach calcula que necesitará 6,000 hombres más con bastante caballería y artillería.

Dícese que el gobierno de España al disponer el retiro de sus agrados militares en la corte de Marruecos, significa con esto su propósito de proceder contra los árabes por su propia cuenta y sin consultar al Sultán.

Madrid, 13 de Octubre.—Continúan los preparativos para enviar una expedición formidable contra los moros de Melilla. Se reunirá en las Chafarinas una parte de la escuadra española de instrucción del Mediterráneo. Hoy se embarcó en Cádiz otro regimiento para Melilla.

El gobierno sigue en negociaciones con el Sultán de Marruecos para obtener de él una indemnización, que se espera sea bastante á cubrir los gastos de la expedición española á Melilla.

El general Sánchez, preceptor del Rey, irá á Melilla á mandar los

zapadores y las fuerzas de artillería.

Muchos carlistas, entre ellos el general Gros, han ofrecido sus servicios para formar parte de la expedición al Africa, las cues se ha decidido que conste de 8,000 hombres.

Por telegramas de Argel se sabe que hay mucha efervescencia entre las kábilas de dicha posesión francesa inmediatas á Marruecos, las cuales han suministrado armas y municiones á los riflenos para que combata á los españoles. Las autoridades francesas han dictado providencias para reprimir á esas tribus revoltosas.

Telegrafan esta noche de Melilla, que los moros se han hecho fuertes en posiciones situadas en alturas inmediatas á la plaza, colocando en ellas veintidós cañones viejos. Es inminente un ataque.

Los estudiantes de la Universidad de Madrid han tomado parte principal en una manifestación patriótica de varios miles de personas que hoy recorrió las calles de la Corte dando vivas á España y al ejército. Los manifestantes se detuvieron ante el Ministerio de la Guerra, prorumpiendo en aclamaciones que duraron varios minutos, dispersándose al fin en el mayor orden.

Paris, 14 de Octubre.—El "Memorial Diplomatique" se hace eco del rumor de haber ofrecido Inglaterra sus buenos oficios como mediador entre los gobiernos de España y Marruecos en la controversia relativa al pago de una indemnización por los sucesos de Melilla.

Madrid, 15 de Octubre.—El gobierno recibió esta mañana una larga comunicación del gobernador de Melilla, dándole cuenta de haberse verificado una conferencia entre los jefes de los kábilas, en la que los representantes de treinta y una tribus juraron solemnemente hacer unidos una guerra santa y de exterminio á los españoles de Melilla. En vista de estas noticias el gobierno ha dispuesto esta noche que se embarquen para Melilla más fuerzas de artillería con treinta y seis cañones.

Madrid, 16 de Octubre.—El Encargado de Negocios de Francia celebró hoy otra conferencia con el Ministro de Estado señor Moret, y se cree que en ella se llegó á un acuerdo entre España y Francia para que se reuniera en unión al parecer vailista que el gobierno de Paris, por medio de su representante en esta Corte, ha significado que está conforme con la opinión de España sobre la necesidad de enviar una expedición militar á Marruecos, actitud que merece el apoyo de la cancillería francesa.

España, por su parte, dejará á Francia libertad de acción en la frontera argelina-marroquí. Dicese además que á consecuencia de este acuerdo, el Ministro de Hacienda Sr. Guzmán procederá ahora á colocar en Francia, con la aprobación tácita del gobierno francés, el empréstito de 75 millones de pesetas cuya negociación se intentó en Junio con éxito desfavorable.

Madrid, 17 de Octubre.—Pocos días después del ataque de los riflenos á la guarnición de Melilla, salieron para aquella plaza gran número de correos postales de periódicos. Algunos de los despachos enviados á publicaciones de fuera de España estaban redactados con el propósito de halagar determinadas opiniones y convertir en una cuestión política lo que España considera exclusivamente un bárbaro ultraje á su bandera que exige reparación inmediata. Para evitar la propagación de falsedades y exageraciones, se ha establecido en Melilla la censura telegráfica. Como las comunicaciones por correo no tienen la rapidez y la expedición necesarias, los correos espaciales empiezan á irse á Melilla.

Paris, 17 de Octubre.—Dice "La Liberté" que el gobierno español ha comprado diez mil fusiles Mauser y 20,000,000 de cápsulas para ser entregadas inmediatamente con destino á Melilla.

EL SULTANATO

DE MARRUECOS.

Este pequeño estado ocupa el noroeste del Africa, entre el océano Atlántico, el Mediterráneo la Argelia y el desierto de Sahara, en una extensión de cerca de 219,000 millas cuadradas. Su población puede estimarse en 5,000,000 de almas.

El imperio de Marruecos, en que domina casi exclusivamente la religión musulmana—el número de súbditos cristianos es casi insignificante—es uno de los estados más despoéticos reyes por las leyes de Mahoma.

La voluntad del monarca no es aliada en materia civil...

En asuntos religiosos la despotica autoridad de que se halla investido es todavia mayor...

La designacion del heredero del trono se hace en Marruecos por eleccion, derecho que pertenece al principe...

El heredero es elegido entre los principes de la dinastia y su nombramiento ratificado por los demas miembros varones de la familia...

Sostiene este pais un comercio bastante importante con varias naciones de Europa, especialmente Inglaterra, Francia y Alemania...

El valor de las importaciones sube de 9,000,000 de pesos oro y el de las exportaciones llega a 6 millones a la misma suma...

Los principales articulos que envia al extranjero son cereales, frijoles y arvejas. De estos dos ultimos articulos exporta por valor de mas de 1,000,000 de pesos...

Su comercio de importacion consiste en gran parte en mercaderias de lã gordon, que consume por valor de cerca de 3,000,000 pesos...

Las fuerzas militares del imperio, divididas en diversas categorias, pasan de 50,000 hombres. Posee 10,000 hombres de infanteria regular...

LADRONES CHINOS SE APODERAN DE UN VAPOR EN ALTA MAR

24 MUERTOS Y 15 HERIDOS.—18 ABOGADOS.

Por la via de Victoria, Colombia inglesa, se han recibido detalles de la terrible carniceria cometida el 4 de Agosto por unos piratas chinos...

Entonces los chinos se apoderaron del buque virando rumbo hacia la playa, donde vararon la embarcacion...

Al ruido que hacian los verdugos en su faena, subio al puente el capitán del vapor, Mr. Wood, que se hallaba acostado en su camarote...

El primer maquinista, que se hallaba a la sazón en la máquina, hubo de comprender, por fortuna, para él, lo que pasaba...

primer oficial, que hallándose en un camarote hubo de presenciar el asesinato de su criado. Con gran presencia de ánimo levantóse, apagó la luz y esperó en la oscuridad...

El primer maquinista, que fué el primero en subir a cubierta después de estos sucesos, disparó cohetes pidiendo auxilio, y propuso salir a buscarlo en el bote que quedaba en el vapor...

A la mañana siguiente acudió el cañonero holandés Madura a auxiliar al vapor, cuyas señales habia visto, y a recoger a los supervivientes. Poco después volvieron a presentarse, ebrios y al olor de nuevos despojos, los piratas chinos...

El vapor R. K. Atch fué desancorado y según últimas noticias se espera poner a flote y salvarlo.

Crónica.

Calendario.—Mañana Martes 7 de Noviembre.—San F. reñico obispo y Santa Corona martir.

Bombas de guardia.—Mañana Martes 7 de Noviembre harán la guardia de depósito, las compañías "Unión" N.º 5, la com.ñía "S. H. C." N.º 17 y una sección de "Saucres" 17863.

Boletines de turno.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: "La Betica "Unión" en la plaza Rocafuerte, y la Betica "Bolivar" en la calle del mismo nombre interseccion con la calle Chimborazo.

Baños del Salado.—Mañana Martes 7 de Noviembre.

Mares llena por la mañana a las 4. Marea llena por la tarde a las 14.

Ministros.—El Supremo Gobierno ha nombrado, por renuncia del señor Dr. Don Vicente Lucio Salazar, al señor Dr. Don Francisco Andrade Marin, Ministro de Hacienda; y al señor Don Gerardo Larrea, Ministro de Obras Pùblicas.

El Filántropo.—Hemos recibido el 4.º número de ese periódico, órgano de la Sociedad Filantropica del Guayas, y al mismo tiempo una tarjeta de nuestro amigo D. Nicolás A. González, en la que nos avisa que ya no corre la Redaccion de dicha hoja a su cargo; y que sólo dirigirá los tres primeros números.

Naturalmente sentimos que "El Filántropo" no cuente ya con la colaboración de un escritor como González, cuyos articulos de los primeros números, fueron con tanto aplauso recibidos por la prensa nacional. Nosotros recordamos haber reproducido, aquí en el ex-Redactor de "El Filántropo", proponia la seria reorganizacion de la Escuela de Artes y Oficios de la Filantropica.

Por ese mismo motivo sabemos, que el 11 de los corrientes comenzarán los exámenes de las Escuelas que la Filantropica sostiene, y que no dudamos serán tan lucidos como los del año anterior.

En la seccion respectiva, comenzamos a publicar la serie de cartas que el señor N. A. González se propone escribirnos, sobre el asunto de limites entre nuestro país y el Perú.

Nunca dudamos de que el señor González acogiera con agrado nuestra invitacion.

Mañana tendremos el gusto de contestar a "El Globo" y a "El Batallon" respecto de los organos en la prensa del Partido Nacional de Progre. sista.

Una prueba.—Cuando se ha visto una sola vez la acción tan higiénica y benéfica de la Crema Simon contra las grietas, escoriaciones, genitales, sabaños, se comprende que no haya ya cold cream mas eficaz para la toilette diaria de la cara y de las manos.

Los polos de arroz Simon y el jabón Simon completan estos felices efectos y dan al rostro una blancura y un afeitado maravilloso.

Eviten las falsificaciones, exigiéndole la firma: J. SIMON, 33 rue Grange Balbière PARIS.

De venta en todas las buenas farmacias, sañars y sederías del mundo entero.

El vapor "Kambyes" de la compañía Kosmos, procedente del Noroeste arribó ayer en este puerto, trayendo a su bordo los siguientes pasajeros: De Caraquez, señora Emilia Stopper, señor Antonio Hidalgo, familia y sirviente, señores Miguel Hidalgo y José Sutoz.

De Mañta, señor: J. F. Miranda y sirviente, señores Daniel Sabando, J. W. Sabando, Ezequiel Aratales y Julián Bodero.

De Machalilla, señores Luis Albán, Manuel Pesantes y Teodoro Ballas. En tránsito, 1 de primera.

Loterías.—En las verificadas ayer, Domingo, salieron favorecidos los siguientes números:

Table with columns for lottery numbers and amounts. Includes 'SOCIEDAD DE ARESANOS' and 'PREMIOS'.

Todos los números terminados en 52 tienen un suere por asimilacion.

LOTERIA DE LOS FOMBEROS. PREMIOS.

Table with columns for lottery numbers and amounts. Includes 'Nº 2187' and 'PREMIOS'.

Nota.—Habiendo quedado el número agraciado con el premio mayor entre los billetes sobrantes, se repitió el sorteo hasta por cuarta vez, habiendo al fin obtenido el número 13 006 que está en poder del público. Este número no tiene aproximaciones ni asimilaciones y si el 20 por ciento de descuento.

Todos los números terminados en 71 tienen un suere por asimilacion.

Mañana en la Catedral, se celebrará un interconium religioso previas a la inhumacion de los restos de la distinguida matrona señora Rosario Samaniego de Sáenz. Dudas las extensas relaciones de la familia Sáenz y el recuerdo de la que fué en el mundo modelo de esposas y de madres; es seguro que el templo referido no podrá contener la selecta concurrencia. Así lo esperamos.

He aquí la invitacion que ha circulado hoy: "Señor: "Los infrascriptos suplican a Ud. que se digne honrar con su asistencia los funerales que en la Santa Iglesia Catedral oficiará el ilmo. señor Ojiso O. S. 30 a. en sufragio del alma de la señora doña Rosario Sant'iego de Sáenz, que falleció en Quito el 5 de Octubre de 1888 y cuyos restos mortales han sido trasladados a esta ciudad, para ser depositados en el Cementerio, después de la fúnebre ceremonia; favor por el cual quedarán a Ud. eternamente reconocidos.

José María Sáenz.—José Luis Sáenz.—José María Díaz Granados. Guayaquil, Noviembre 6 de 1893."

El número 44 de "El Globo Literario", trae el siguiente contenido: Los Maestros, por Pacifico E. Arboleda.—El señor Penco, por Alfredo Baquerizo.—La muerte de Oliverio Beccalle, por Emilio Zola, traduccion por J. A. C.—Yo pienso en ti, por Vicente Becerra.

Retreles.—En la Plaza de Rocafuerte tocaron anoche tres bandas, según el Programa que publicamos el Sábado. La concurrencia fué regular y no hubo bellas damas, que encantan con su presencia a los que pertenecemos al sexo a que perteneció Pico. Sin embargo, hizo notar su falta la morenilla, que nos tiene sobrio el moroso. (Cuidado con una errata en esta última palabra, señor Cajista, que sería de fatales consecuencias, para la moral del diario)

Montañas Rusas.—Las de la calle de la Municipalidad han rebajado los precios. Ya no cuesta sino medio real un viaje redondo. Ayer durante el día y la noche, muchísimas familias y bastante pueblo, gozaron de tan honesta cuanto higiénica diversion. Hipodromo.—Ayer de 3 a 5 se efectuaron las carreras de caballos, organizadas por el Club Hipico, ante regular número de espectadores, que aplaudieron a más y mejor. Rueda "Chicago".—Imagen de la fortuna, que encumbra y abunda a placer a la humanidad, aquella rueda del Salado es una de las diversiones favoritas de los señores y caballeros de esta Capital, ... de Provincia. Ayer estuvo hasta por la noche muy concurrida. No alegramos por nuestros buenos amigos los Empresarios. El Cuerpo Contra Incendio tuvo reunion general ayer, después las bombas hicieron lucidos ejercicios. Secretos de la belleza.—De cómo las mujeres pueden conservar su

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 A 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra a sus asegurados son muchísimo MÁS BABATAS que las que cobran las compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institucion que ha hecho y hace cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ O INTILIZACION permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndolas hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico normal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emision. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su periodo critico. Téngase presente que las otras compañías cobran a las mujeres durante este periodo un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES, de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un periodo de 10 a 15 años, a su eleccion.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑIA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados aun los más pobres-toda las facilidades necesarias para hacer sus de sembolismos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODERIDAD.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó ocurrase al infrascrito Agente General de la Compañía en las Repùblicas del Ecuador, Perú y Bolivia.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Juan B. Echeverría

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Banco Internacional. DIRECTOR MEDICO.—Doctor Carlos Garcia Drouet. AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

ranse largos años su belleza, según un especialista.

"Ir a menudo al campo. Lavarse dos ó tres veces por semana con agua muy caliente y hacer que el vapor abra los poros de la piel para que salga de ella el polvo, y en seguida lavarse con agua muy fria para cerrarlos.

Lavarse con agua caliente en invierno y fria en verano, añadiéndole un poco de amoníaco líquido. Pasarse por la cara en cuanto se despierta, un papel de seda con apresto para quitar la grasa que la transpiracion produce durante el sueño.

Después hay que lavarse con agua tibia en la cual se haya echado harina de almendra. Después de dejar secar la locion sobre el cutis hay que limpiar ésta con una batista fina y poner encima una crema astringente.

Al cabo de un cuarto de hora con una toalla fina se quita la crema sustituyéndola con polvos de arroz.

Partagas.

Llegaron los sabrosos cigarrillos PARTAGAS que se ofrecen en competencia, en calidad y precio, con cualquier otra marca de la Habana.

El señor J. M. Urgellés queda autorizado por nosotros para vender nuestros famosos cigarrillos PARTAGAS. P. p.—Partagas & Ca.

R. Popsell & Ca.

SASTRERIA Y CAMISERIA
LA FINEGANCIA.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.
AL CONTADO.

Calle de Aguirre N.º 19.

Quinium Labarraque
 VINO FEBRIFUGO TONICO Y DIGESTIVO

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS
 El VINO de QUINIUM de ALFREDO LABARRAQUE, preparado con Quina (extracto de la verdadera Quina) constituye un medicamento de composición determinada, rico en principios activos, sobre el cual pueden seguramente contar los médicos y los enfermos.
 El VINO de QUINIUM de LABARRAQUE les es recetado con gran éxito á las personas débiles ó quebrantadas, bien por diversas causas de debilidad, bien por antiguas enfermedades; á los adultos fatigados por un crecimiento demasiado rápido; á las jóvenes que tienen dificultad para formarse ó de-arrollarse y á los viejos debilitados por la edad ó por enfermedades. En los casos de *Clorosis*, *Anémia* ó *Palidez*, este vino es un precioso auxiliar de los ferruginos. Tomado, por ejemplo, al mismo tiempo que las verdaderas *Pildoras de Vallet* produce efectos maravillosos por su rápida acción.
 PARIS, 19, rue Jacob - C. L. FÉREZ - A. CHAMPY - C. S. - 19, rue Jacob, PARIS
 SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS DE TODOS LOS PAISES

ITINERARIO COMBINADO.—De la R. S. N. C. y U. S. A. de Vapores, para los meses de Setiembre á Noviembre.
LLEGADAS
 SETIMBRE
 7—Laja [U. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
 9—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa á Americana.
 14—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedio
 16—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con malas America y Francesa.
 21—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
 21—Manavi [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].
 23—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 28—Puno [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
 29—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 30—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.
NOVIEMBRE.
 4—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
 6—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
 11—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
SALIDAS.
 SETIMBRE.
 18—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
 23—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
 25—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedio, [excepto Cayo].
 25—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 30—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
OCTUBRE.
 2—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 3—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
 7—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
 9—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 14—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
 16—Laja [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 21—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.
 23—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].
 23—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Tumbes].
 28—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.
 30—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 31—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].
NOVIEMBRE.
 4—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 6—Puno [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 11—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
 N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.
 LOS AGENTES.
C MARFÁ
 IMP. DE "LOS ANDES."

MEDICACION TONICA
PILDORAS Y JARABE
 DE
BLANCARD
 Cop ioduro de Hierro inalterable
 ANEMIA COLOR-S PALIDOS RAQUITISMO ESCOFULOS TUMORES BLANCOS etc., etc.
 Exijase la firma y el sello de garantía. PARIS 40, rue Bonaparte, 40

Falta de Fuerzas
 ANEMIA-CLOROSIS
EL HIERRO BRAVAIS
 Cuarenta por los mejores médicos del mundo para combatir la anemia y la clorosis en el niño y en el adulto. Reconocido y prescrito por la Academia de Medicina y el Colegio de Farmacéuticos de París. No produce estreñimiento.
 Cada caja contiene 100 comprimidos y 100 gotas.
 Precio en la mayor botica de la República: 1/2 fr. por 40 y 1 fr. por 100. Extranjero, 1/3 fr. por 40 y 2 fr. por 100.

CIRUELAS INGERTAS
J. FAY
 BORDEAUX (FRANCIA)
 Muestras en todos los Almacenes de Francia

GRAJEAS DEMAZIERE
CÁSCARA SAGRADA IODURO DE HIERRO Y CÁSCARA
 Dosis: 1 ó 2 gr. 125 de Polvo.
ESTREÑIMIENTO El mas ACTIVO de los FERRUGINOSOS
 No produce estreñimiento.
 PARIS. G. DEMAZIERE, 71, r. de Villiers. - Muestras gratis á los Médicos.
 En Guayaquil: J. PAYEBE; - A. RASCH y C.

PYGMALION.
 Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden **A PRECIOS MUY REDUCIDOS.**
 Para señoras Para caballeros

- Para señoras**
- Sombreros y capotas negras y colores
 - Damasé negro floreado y listado
 - Id. de colores
 - Surah llano, variedad en colores
 - Id. plisé id. id.
 - Tiércanos negros y tonales
 - Id. listados
 - Géneros de lana, colores y negros
 - Id. de seda y lana
 - Burato francés para mantas
 - Mucelinas estampadas
 - Zapatos y botas cabritilla legítima
 - Pasamanería, blondas y adornos de vestidos
 - Abanicos varias clases
 - Sombrillas y paraguatas
 - Ajueres completos para novias
 - Cinturones de cuero, cinta y metal
 - Camisetas de seda y de hilo
 - Salidas de Teatro
 - Formas de pañó
 - Flores, plumas y cintas.
- Para niñas**
- Vestidos de seda y lana bordados
 - Sombrillas, abanicos
 - Zapatos, lotas
 - Medias, delantales
 - Muecas finas.

- Para señores**
- Casimires de colores y negros
 - Cheviot id. id.
 - Franelas y paños
 - Camisetas blancas y de colores, variedad de cuellos
 - Camisetas hilo pizosa y algodón blancas y de colores
 - Cortes chalecos seda y pique
 - Corbatas, surtido sin igual.
 - Calzetines de hilo de colores y grudas
 - Bastones con elegantes puños
 - Fajas de seda
 - Cuellos blancos de hilo
 - Calzoncillos de punto
 - Sacos de alpaca seda y lana
 - Camisetas de dormir.
- Para niños**
- Termitos de casimir negros y de colores
 - Id. de jersey y de drill
 - Camisetas, camisetas,
 - Sombreros, gorras marineros
 - Birretes, corbatas, calcetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
 Perfumeria de Rogar y Gallet, Lubin Delettrez y Pinard
C MARFÁ